

Communiqué Presse

CENTAURE

CONCOURS

« UN DES MEILLEURS OUVRIERS DE FRANCE »

Classe : REPARATEUR EN CARROSSERIE AUTOMOBILE

CENTAURE 1^{er} groupement de Distributeurs Indépendants de peinture automobile
Est heureux de compter un MEILLEUR OUVRIER DE FRANCE parmi les collaborateurs d'un
de ses adhérents « DICASE » à PESSAC, Grégory LAGOUARDE

3 Lauréats, impossible à départager, dont 2 frères, Grégory et Jérémy LAGOUARDE.
Un fait rare et exceptionnel...

Il s'agit du 25^e concours « Un des Meilleurs Ouvriers de France »

Au total, 225 Meilleurs Ouvriers de France ont été récompensés, représentant 17 Groupes
Métiers, répartis en 143 classes.

Il est à noter que la classe Réparateur en carrosserie automobile a été ouverte pour cette
25^e session.

Dans le groupe Métiers de l'industrie recensant au total 13 classes, nos lauréats ont
concouru dans la classe Réparateur en carrosserie automobile.

QUI

Grégory LAGOUARDE, 31 ans, technicien carrossier/peinture pour la société DICASE,

A effectué toute sa formation dans l'entreprise Ford Palau à Bruges et chez Dupont Peinture Automobile. Il occupe actuellement le poste de Technicien Carrossier/Peinture pour la société DICASE, adhérent au Groupe CENTAURE.

En 2002 il a obtenu le titre de meilleur apprenti carrossier de France et il est depuis cette date membre des jurys d'examens et de concours dans la profession.

Après avoir participé à des présélections en 2014, les 8 candidats inscrits au niveau national ne sont restés que 4 à pouvoir prétendre au titre

Les deux autres lauréats :

Jérémy LAGOUARDE (35 ans) professeur technique Carrosserie/Peinture au Lycée professionnel BEAU DE ROCHAS à BORDEAUX, **n'est autre que le frère de Grégory LAGOUARDE**

Bernard GICQUEL (60 ans), professeur technique au lycée professionnel La Joliverie à Saint Sébastien Sur Loire

QUOI

L'objectif était de réaliser une épreuve de formage en carrosserie visant à restaurer une aile avant droite de GOLF III (sujet visible sur site meilleuouvriersdefrance.org)

Ils ont travaillé sans relâche pendant tout leur temps libre (week-ends, vacances...)

Le sujet imposé prévoyait que 50% de l'élément (partie avant) était à réaliser à partir d'une tôle plane (LAF ép. 8/10è) pour ensuite être greffée sur la partie arrière restante

Tout cela nécessitait une étude 3D de l'élément (réalisée à l'ENSAM et chez EADS) pour aboutir à la réalisation d'une maquette (aluminium ou acier). Venaient ensuite les opérations de mise en forme, assemblage et finition.

Un dossier technique devait décrire chaque étape de la réalisation de ce travail et une présentation artistique était imposée pour que chaque candidat puisse exprimer sa créativité et mettre ainsi en valeur son œuvre.

La durée des travaux équivaut à + ou - 1000 heures.

Avant de pouvoir réaliser leur chef d'œuvre, ils ont dû participer à une présélection en mars 2014 et sur 8 candidats inscrits au niveau national, ils ne sont restés que 4 à pouvoir prétendre au titre. Sur les 4 candidats ayant concouru, 3 titres de Meilleurs Ouvriers de France ont été décernés.

Une belle réussite qui récompense les plus méritants et motivera les jeunes personnes souhaitant s'épanouir en choisissant la filière professionnelle.

Un beau défi contre soi-même

Il est à préciser que cette compétition s'est déroulée de manière très saine entre les 3 candidats qui ont échangé tout au long de la réalisation de leurs œuvres. Ils se sont tenus mutuellement informés

des difficultés rencontrées, à tel point que la qualité de leur travail étant si proche, le jury n'a pu les départager et les a proclamés ex-aequo.

Les deux autres lauréats : Jérémy LAGOUARDE (35 ans) professeur technique Carrosserie/Peinture au Lycée professionnel BEAU DE ROCHAS à BORDEAUX.

Jérémy a 35 ans, il a effectué toute sa formation dans l'entreprise Opel Pigeon à Bruges (33) et chez Renault Bouscat et il occupe actuellement le poste de Professeur Technique Carrosserie/Peinture au Lycée Professionnel BEAU DE ROCHAS à Bordeaux. Il a obtenu plusieurs titres dans le passé dont celui de Meilleur Apprenti Carrossier et Champion de France en 2001 au Concours des Olympiades des Métiers il a pu ainsi représenter la France dans son métier à Séoul (Corée). Il occupe actuellement à titre bénévole le poste d'Expert International Carrosserie (Sélectionneur National pour le COFOM). Pour ce même concours il accompagne régulièrement des jeunes qu'il sélectionne et qu'il prépare pour représenter notre pays au niveau international. En août 2015, l'évènement se passe à Sao Paulo (Brésil).

Bernard GICQUEL (60 ans), professeur technique au lycée professionnel La Joliverie à Saint Sébastien Sur Loire

Bernard GICQUEL a 60 ans et il est Professeur Technique au Lycée Professionnel La Joliverie à Saint Sébastien sur Loire (44). Il occupe bénévolement le rôle de Président de Jury National pour le Concours des Meilleurs Apprentis de France dans les spécialités Réparation Carrosserie et Peinture Automobile/décor.

OÙ / QUAND

Une médaille leur a été remise le jeudi 16 avril 2015 lors d'une cérémonie à la Sorbonne (Paris IV) Cet évènement sera suivi par une remise de diplôme d'Etat « Un des meilleurs ouvriers de France » à l'Elysée. La date reste encore inconnue à ce jour et nous vous tiendrons informés



Grégory LAGOUARDE
Technicien carrossier/peinture
Pour la société **DICASE**, adhérent au
Groupe CENTAURE

Devant son œuvre



Jérémy LAGOUARDE

Professeur technique
Carrosserie/Peinture au lycée
professionnel **BEAU DE ROCHAS** à
Bordeaux (33)



Bernard GICQUEL

Professeur technique au lycée
professionnel **La Joliverie** à Saint
Sébastien sur Loire (44)



Grégory LAGOUARDE
remise de prix à la Sorbonne

Le 16 avril 2015



De gauche à droite :

Jérémie LAGOUARDE
Grégory LAGOUARDE
Bernard GICQUEL

Remise de prix à la Sorbonne

Le 16 avril 2015



**LE GRAND AMPHITHEATRE DE LA
SORBONNE**

De gauche à droite :

Grégory LAGOUARDE
Bernard GICQUEL
Jérémie LAGOUARDE